
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA BAHIA

 

ATA

 

 

ATA da 7ª Reunião Ordinária do ano de 2024, do Colegiado do Curso de Pós-Graduação em Ciências
e Tecnologias Ambientais (PPGCTA), da Universidade Federal do Sul da Bahia (UFSB) e do Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia da Bahia (IFBA) realizada em 27 de novembro de 2024.

Reunião ocorrida no dia 27 de novembro de 2024, às 14 horas e 30 minutos, por webconferência na sala
virtual https://meet.google.com/dew-ykkv-sbo, os membros participaram por acesso remoto. Estavam
presentes os seguintes participantes: Marcos Eduardo Cordeiro Bernardes (Coordenação Institucional do
PPGCTA pela UFSB), Marcus Luciano de Ferreira Bandeira (Coordenação Institucional do PPGCTA pelo
IFBA), Catarina da Rocha Marcolin (Vice-coordenadora do PPGCTA pela UFSB e Membro Docente
UFSB), Silvio Tarou Sasaki (Membro Docente do Colegiado do PPGCTA/UNIFESP), João Vitor da Silva
Brito (Representante Discente no Colegiado do PPGCTA), Allison Gonçalves Silva (Membro Docente do
Colegiado do PPGCTA/IFBA);  Felipe Micali Nuvoloni ((Membro Docente UFSB), Camilo Caetano Nuñez
(Discente), Vanner Boere Souza (Membro Docente UFSB).  A. Informes: Eventos PPGs na Reitoria
UFSB. O Prof. Marcos Bernardes informou que, nos dias 7 e 8 de novembro, participou, juntamente com a
Prof.ª Catarina, do Encontro de Gestão dos Programas de Pós-Graduação da UFSB, representando o
PPGCTA. Suplementação do recurso repassado ao PPGCTA por meio do edital PROPPG 09/2024 em
R$6.159,07. O Prof. Marcos Bernardes informou sobre a suplementação de R$6.159,07 ao recurso repassado
ao PPGCTA por meio do edital PROPPG 09/2024. Este montante adicional resulta de recursos não utilizados
por outros PPGs vinculados ao edital aberto pela PROPPG-UFSB. Foi destacada uma demanda para
aquisição de equipamentos do IFBA que também poderão atender a docentes da UFSB. PROEXT/PG: A
UFSB e o IFBA foram enquadrados dentre as IES com menor orçamento e a UFSB atingiu o teto possível de
R$99.875,00 para custeio, a ser executado em até 3 anos. Além disso, a CAPES financiará 1 bolsa de
graduação e 1 de pós-doc, ambas com vigência de até 24 (vinte e quatro) meses. Nesse mesmo edital, o
IFBA foi contemplado com R$60.000,00, conforme portaria publicada em https://cad.capes.gov.br/ato-
administrativo-detalhar?idAtoAdmElastic=14002#anchor. - Prof. Felipe informou sobre a III Semana
Acadêmica de Ciências Ambientais (SACA) da UFSB e destacou a necessidade de maior integração com o
PPGCTA. A Prof.ª Catarina informou que a discente Lana está em licença-maternidade com autorização da
licença para 180 dias, destacou porém que o professor Jailson informou que a CAPES só autoriza a extensão
por até 4 meses de bolsas, vinculada à norma mais antiga da CAPES. Após negociações, foi autorizada a
extensão para 180 dias. Ordem do dia:  Aprovação da ata: Ata da Reunião Ordinária realizada em
17/10/2024. Aprovada por unanimidade. Pauta 01: Solicitação de dispensa de qualificação de Geovanna
Fernandes por publicação de artigo. Prof. Marcos Bernardes apresentou o requerimento, que foi discutido
pelo colegiado. Encaminhamento: o requerimento foi negado por unanimidade, pois - de acordo com a
documentação encaminhada, não há formalização de quea discente seja a primeira autora do trabalho,
conforme disposto no Art. 82 do regimento do PPGCTA.  Pauta 02: Situação da discente Beatriz Aquino
Ribeiro (A discente ex orientanda do Prof. Elfany ficou com vínculo regular da UFSB, passou a ser
orientanda da Prof.ª Allívia, e o status na UFSB não foi atualizado. Geovana Matos de Melo (Seção de
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Pós/CSC/UFSB) propôs a emissão do diploma pela UFSB). Encaminhamento: Consultar a Pró-Reitoria de
Pesquisa e Inovação PRPGI/IFBA. Pauta 03: Situação processo administrativo Geovanna Fernandes:
Ponto retirado de pauta por unanimidade. Pauta 04: Pedido de desligamento feito por Nadson Cerqueira
da Silva:  Prof. Marcus Bandeira apresentou a solicitação de desligamento feita por Nadson Cerqueira da
Silva e submeteu o item à votação. O pedido foi negado por maioria, com uma abstenção, devido à falta de
justificativa no requerimento. Pauta 05: Pedido de defesa Alan Oliveira: Prof. Marcus Bandeira informou
que o discente está de acordo com o art.84. Submeteu-se o item a votação. Item aprovado por unanimidade.
Pauta 06: Pedido de extensão de prazo Camilo Nuñez: O requerimento de extensão de prazo foi aprovado
por maioria, com uma abstenção. Já o pedido de extensão da bolsa foi negado por maioria, com base no Art.
54, § 7º., que estabelece: "Eventuais bolsas de estudos serão interrompidas ao fim do prazo regular para
conclusão do curso, vinte e quatro meses, conforme previsto no Art. 54, respeitando as definições das
agências de fomento”, com uma abstenção. Pauta 07: Edital Professor Visitante: sugestões de ajuste à
minuta e definição de perfil. O Edital para Professor Visitante foi discutido com sugestões de ajuste à
minuta e definição de perfil. O perfil foi aprovado por unanimidade, sendo definido como: Doutorado em
qualquer área do conhecimento, com experiência e produção relevantes na área de ciências ambientais.  Foi
sugerido que o edital permita que uma mesma pessoa possa se inscrever em mais de uma vaga. Também foi
proposto um ajuste no barema para incluir atividades de extensão, com os seguintes critérios: ações de
extensão sem financiamento, ações de extensão com financiamento, projetos de extensão sem financiamento,
projetos de extensão com financiamento, programas de extensão sem financiamento e programas de extensão
com financiamento. Pauta 08: Ad referendum declaração de provável concluinte de Alan Gomes de
Oliveira. O Prof. Marcus Bandeira submeteu a pauta em votação pelo Colegiado. Item aprovado por
unanimidade. Pauta 09: Discussão/aprovação de processo seletivo complementar da seleção do
PPGCTA 2025. Prof. Vanner informou que o processo seletivo PPGCTA/2025 recebeu 33 inscrições e
destas 24 foram homologadas (02 após recursos). Dos 24 candidatos com inscrição homologada que seguem
no processo, 09 foram dispensados da avaliação de Língua Inglesa e 15 realizaram a prova que ocorreu no
dia 22/11. Considerando que são 25 vagas no processo seletivo atual, o docente propôs ao Colegiado a
abertura de um processo seletivo complementar/suplementar para preencher as vagas remanescentes do
processo seletivo PPGCTA/2025. Submeteu-se a votação. Item aprovado por unanimidade.  Pauta 10:
Prorrogação prazo defesa - Marina Monteiro. Prof. Marcus Bandeira informou que a discente não
informou o prazo necessário. Ela foi aprovada no exame de qualificação, mas não apresentou um cronograma
de atividade e não anexou a versão atual da dissertação. Submeteu-se à votação. A solicitação de prorrogação
de prazo foi indeferida em função de documentação incompleta. Pauta discente: O discente João solicitou
informações sobre o andamento de sua solicitação de aproveitamento de estágio e sobre o lançamento da
nota da qualificação. O Prof. Marcus Bandeira informou que já entrou em contato com o Prof. Mario sobre a
situação e destacou que houve um problema no sistema. Ressaltou que, assim que possível, a nota será
lançada no sistema. O que ocorrer. Prof. Marcus Bandeira solicitou inclusão de dois pontos de  pauta, item
aprovado por unanimidade. Pauta 11: Agendamento de defesa de Girlene Valentim. Prof. Marcus
Bandeira informou que não há representantes discentes designados no requerimento. Considerando que se
trata de um caso de extensão de prazo para defesa devido a motivos de saúde, o colegiado aprovou, por
unanimidade, que a banca seja autorizada ad referendum  pelas coordenações institucionais, desde que o
requerimento seja atualizado com a inclusão de representantes suplentes. Pauta 12: Calendário PPGCTA
2025: Marcus Bandeira apresentou o calendário acadêmico de 2025. Submeteu-se a pauta à votação. Item
aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, Marcus Bandeira encerrou a reunião, da qual eu,
Jamile Souza dos Santos, lavrei a presente Ata, a ser lida, aprovada e assinada pelos membros na próxima
sessão. Ata aprovada em: 19/02/2025

 

Documento assinado eletronicamente por MARCUS LUCIANO SOUZA DE FERREIRA
BANDEIRA, Coordenador(a) do Programa de Pós-graduação em Ciências e Tecnologias
Ambientais, em 20/02/2025, às 10:42, conforme decreto nº 8.539/2015.
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Documento assinado eletronicamente por João Vitor da Silva Brito , Usuário Externo, em 20/02/2025,
às 10:47, conforme decreto nº 8.539/2015.

Documento assinado eletronicamente por Catarina da Rocha Marcolin , Usuário Externo, em
20/02/2025, às 10:51, conforme decreto nº 8.539/2015.

Documento assinado eletronicamente por Marcos Eduardo Cordeiro Bernardes , Usuário Externo,
em 20/02/2025, às 11:05, conforme decreto nº 8.539/2015.

Documento assinado eletronicamente por SILVIO TAROU SASAKI, Usuário Externo, em
20/02/2025, às 18:50, conforme decreto nº 8.539/2015.

Documento assinado eletronicamente por ALLIVIA ROUSE CARREGOSA RABBANI , Docente, em
21/02/2025, às 11:37, conforme decreto nº 8.539/2015.

Documento assinado eletronicamente por ALLISON GONCALVES SILVA, Docente, em 25/02/2025,
às 18:53, conforme decreto nº 8.539/2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site
http://sei.ifba.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0 informando
o código verificador 4017057 e o código CRC F5832B9D.
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